

DEPARTAMENTO MEDIO ORIENTE

Coordinadora

Mariela Cuadro

Miembros

Ornella Fabani

Javier Yashan

Mixtli Cano Moreno

Ariel González

PRESENTACION

Siguiendo con lo indicado en el último Anuario, el actual presenta la siguiente estructura: Por un lado, una cronología de los hechos más relevantes acontecidos en la región durante el período analizado que va desde julio del 2011 hasta junio del 2012, inclusive. Por otro lado, un conjunto de documentos de los organismos internacionales ligados a la región. Como podrá observarse, en esta última sección existe una rica producción por parte de las Naciones Unidas. Esto se explica por el conflicto en Siria en el que dicho organismo internacional se encontró muy implicado, no sólo debido al Plan de Kofi Annan quien intentó mediar entre las partes implicadas, sino a que en el seno del Consejo de Seguridad se llevó a cabo un fuerte enfrentamiento entre los países liberal-occidentales partidarios del intervencionismo, por un lado (EEUU, Francia y Gran Bretaña), y los países guardianes de la soberanía westfaliana: Rusia y China. Una tercera sección se encuentra constituida por tres artículos en los que se analiza,

respectivamente, la situación en Siria, aquélla en Egipto y la propia de Bahreín. El tratamiento de estos tres casos se explica debido a la relevancia que poseen tanto regional como internacionalmente. El artículo sobre Siria, de autoría de quien escribe, busca comprender el conflicto en dicho país árabe que, sostiene, ya es internacional. Se analizan los roles de los distintos países implicados y de las organizaciones pro-Derechos Humanos, en el marco de lo que se diagnostica como orden liberal global. El artículo sobre Egipto se centra en la lucha por el poder entre el Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas y la Hermandad Musulmana. Finalmente, el artículo sobre Bahreín, escrito por Ornella Fabani, busca dar cuenta del rol regional que cumple en el conflicto y más allá de él el Consejo de Cooperación del Golfo. En todos los casos, los puntos de vista expresados por las autoras son de su exclusiva responsabilidad. Una última sección presenta un informe sobre las relaciones entre Argentina y los países de Medio Oriente en el período.

Mariela Cuadro
Coordinadora
Agosto, 2012